
城西校区青少年健全育成協議会（熊本市） 
【くまもと マイ・リバーサポート協定期間】  平成20年11月～現在

活 動 内 容

小・中・高校生も参加する大規模な取組みは、井芹
川を良好な環境に保つだけでなく、地元の方々の自然
や環境に対する意識を高めるとともに、住民同士の交
流を図る、地元に定着した行事となっています。

活動の効果

令和2年  河川功労者表彰受賞団体
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土手の草刈り 子どもたちも大活躍 川の中の清掃活動

活動の様子の紹介

受賞団体へインタビュー！Interview

この他にも、多くの団体や個人が、河川美化活動に取り組まれています。
県では、『くまもと マイ・リバー・サポート事業』を実施し、地域の方々による河川美化活動への様々な支援を行っています。Information

熊本市西部を流れる井芹川において、平成7年か
ら、川をきれいにし、住みやすい環境を整えることを
目的に「井芹川クリーン大作戦」を実施しています。
地元住民及び小・中・高校生など約600名ととも
に、毎年11月に約1.8kmにわたり河川敷のごみ拾い
や除草などを行っています。
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宮﨑 紀男 会長
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この活動の特色や、活動にあたって力を入れているポイントを教えてください。
小・中・高校との連携に力を入れています。特に高校の協力は大きく、千原台高校からは、野球部やボランティア部など、部活動生の皆さん
に多数参加いただいています。
そのほか、地元の消防団（一新・城西分団）と連携したり、活動の際に交通指導員を配置して安全対策にも力を入れて取り組んでいます。

ち　  はら　だい

よかったことや、大変だったことなど、感じたことを教えてください。
川の周辺の雑草は伸びるのが早いので、やはり除草作業が一番大変です。
そんな中でも、「井芹川クリーン大作戦」を通して、井芹川の環境美化に取り組んできました。その結果、川の環境がきれいになったこと
で、水辺に野鳥の姿が多く見られるようになりました。

いつごろから活動されていますか。活動を始めたきっかけはなんですか。
地域を流れる井芹川をきれいにするため、平成7年、前々任の会長が流域全体の取組みとして、
「井芹川クリーン大作戦」の活動を始められました。

どんな活動を行われていますか。
年に１回、「井芹川クリーン大作戦」を実施し、清掃や除草活動を行っています。
城西校区青少年健全育成協議会では、地域住民の皆さんのほか、ＰＴＡのＯＢ・ＯＧの皆さん、青少
年指導員の方々などが中心となって活動しています。

井芹川や、城西地域の魅力を教えてください。
熊本城から西へ歩いて30分、熊本市中心部からすぐ近くの城西校区は、山あり、川あり、平地ありの地域で、山付きに水場が多いのが特徴
です。
江戸時代から風光明媚な山紫水明の地として知られ、殿様のお茶屋や重臣の別荘などがありました。今でも金峰山からの湧き水9カ所が
市の水遺産に指定され、釣耕園などが名所旧跡として残されています。このほかにも、歴史ある名所や公園がたくさんあります。
蛍が飛び交う中で音楽会を開催するイベント「水と緑の音楽会」を行うなど、水辺との親しみが深い地域です。
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